

令和7年度 日置市立日吉学園

立志 友愛 克己 やさしく かしこく たくましく



せっぺ 翔べ

令和7年度2月号



「子どもたちの学びを広げる ICT の力」

日置市立日吉学園
校長 松元 智

鹿児島県自作視聴覚教材コンクールのデジタル部門で「最優秀賞」を受賞

1月もあっという間に過ぎようとしています。寒さが一段と厳しくなり、朝晩の冷え込みが身にしみる季節となりました。本学園では来年度に向けた準備が本格化し、高校入試もいよいよ始まっています。保護者の皆さんには、日頃より本学園の教育活動に温かいご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

さて、最近の学校では、タブレットなどのICT(情報通信技術)を活用した学びがどんどん広がっています。国や自治体の支援のもと、子どもたち一人ひとりに端末が配られたり、先生たちをサポートするスタッフが配置されたりと、学びの環境が整ってきました。

こうしたデジタル機器は、子どもたちが自分で調べたり、友達と意見を出し合ったりしながら学ぶ「主体的・対話的で深い学び」を支える大切な道具になっています。また、動画や写真などの視聴覚教材も、授業の理解を深めるためにさまざまな場面で活用されています。

最近では、子どもたち自身が教材を作ったり、地域の歴史や文化を調べて発表したりと、学びの形もますます広がっています。GIGAスクール構想の推進により、デジタルコンテンツを制作・発信する活動も、子どもたちにとってぐっと身近なものになってきました。

そんな中、本学園にとってとても嬉しいニュースが飛び込んできました！保健委員会の前期課程メンバーが取り組んだ活動が、「鹿児島県自作視聴覚教材コンクール」のデジタルコンテンツ部門(児童生徒の部)で、なんと【最優秀賞】を受賞しました！これは、県内で一番の評価をいただいたという、まさに快挙です！

保健委員会のメンバーは、「緊急速報 日吉学園の危機」というタイトルで、歯磨きと健康に関する課題をテーマに、自分たちで企画を立て、撮影から編集までをすべて自分たちの手で仕上げました。タブレットを使った学びがこうして一つの作品となり、県ナンバーワンという素晴らしい成果につながったことを、心から誇りに思います。

これからも本学園では、ICTを活用した学びをはじめ、さまざまな教育活動を通して、子どもたち一人ひとりの可能性を引き出し、主体的に考え深く学ぶ力を育んでまいります。



快挙！～鹿児島県自作視聴覚コンクール～最優秀賞！ (前期課程保健委員会)

前期課程の保健委員会が作成した作品が、県のナンバーワンに輝きました。1月17日(土)、鹿児島市のカクイックス交流センター(県民交流センター)にて表彰式が行われました。

受賞式に参加した児童は、「みんなに喜んでもらおうと思って作ったので、友達と仲良くなれました。これを見た人が、歯の健康について考えてくれたらうれしいです。」と受賞した感想を笑顔で話していました。



2学期保護者アンケート

- ・読み聞かせの時間のために仕事休めない。PTA の日などにしてほしい。
- ・行事や PTA についてですが、なるべく前期、後期課程が同じ日に開催出来たら参加しやすい。
- ・給食着をなくしてエプロンにして欲しい。
- ・保護者への周知だけでなく地域の方への周知についても早めにしていただければと思います。
- ・ひよしそフエスタの内容をもう少し学習に沿ったものにできないのでしょうか。
- ・運動会の9年生による親子競技あればいいなと思います。
- ・親子ふれあい活動は廃止がよいと思います。(秋の実施は本当に大変です。)
- ・持久走大会の民生委員の方々に協力していただいたことも地域連携としてとても良かったと感じます。是非、保体部と合同で立ち会わせてください。

(スペースの関係上すべての意見を掲載することはできませんでした。多くのご意見ありがとうございました。)

銅賞受賞！県中学校音楽コンクール 春の祭典

1月18日(日)、宝山ホール(鹿児島市)で行われた県中学校音楽コンクール春の祭典(合唱)において、8年生が学校代表で出場しました。この日のために、音楽の授業だけでなく、昼休みや放課後を使い日々合唱の練習に取り組み、直前の昼休みには、体育館で公開リハーサルに臨み最後までよく頑張りました。銅賞という結果ではありましたが、8年生全員参加の素晴らしい合唱でした。また一つクラスの成長に繋がる思い出ができたことと思います。

音楽科の上之園先生や担任の上牧先生は、合唱が少しずつ出来上がっていく過程の中で、「やればできる」という気概が見られるようになり、8年生の成長をとても喜んでいました。

この経験を9年生になった時の「受験」に生かし、また最上級生として日吉学園を力強く引っ張って欲しいです。



租税教室(6年生)

1月21日(水)に、6年生を対象とした「租税教室」を税務署の先生を講師にお招きし、開催しました。

「一億円(1万円札100枚)の重さは何kgかな？」と、ジユラルミンケースに入った一億円(見本)を持たせてくれるなど、日頃体験できない学習ができました。



SOSの出し方教室(4年生)

1月23日(金)に、4年生を対象とした「SOSの出し方教室」を本校のスクールカウンセラーの上迫由美先生を講師にお招きし、開催しました。

子どもたちは、心の“もやもや”をとるには人に相談するとよいことや、ストレス解消法には「10秒呼吸法」「筋弛緩法」などがあることを学ぶことができました。

今年度も、残り数回、スクールカウンセラーの先生とのカウンセリング可能日があります。ご相談したい方は、教頭まで、お気軽にお問い合わせください。



2月の行事予定

2	月	国際交流②2, 6年③3, 5年
3	火	公立推薦入学者選抜
4	水	前期委員会活動年間反省
6	金	性感染症予防教室(9年)
9	月	メディアコントロール週間(～17日) 【後期課程】期末テスト部活動停止
13	金	学年末PTA
14	土	土曜授業
17	火	【後期課程】学年末テスト(18・19日)
18	水	9年生卒業激励会 【前期課程】クラブ活動(最終)
24	火	【後期課程】生徒会学級学校専門部会
27	金	【前期課程】お別れ遠足